

En cierre de fase de alegatos en La Haya

# Bolivia pide a la CIJ fin a mediterraneidad

• La respuesta del equipo jurídico boliviano aseguró que la demanda marítima no es una amenaza como quiere hacer ver Chile sino una oportunidad para toda la región suramericana. Aclaró que no existe un "momento mágico" sino muchas fechas a lo largo de varias décadas de compromisos. Delegación retorna con la esperanza y seguridad de que se hará justicia.



LA DELEGACIÓN BOLIVIANA RETORNA CON LA ESPERANZA Y LA SEGURIDAD DE QUE SE HARÁ JUSTICIA. EL EXPRESIDENTE EDUARDO RODRÍGUEZ CRITICÓ QUE CHILE HAYA BLOQUEADO EL ACCESO AL MAR Y DIJO QUE AHORA "PRETENDE CERRAR EL DERECHO DE BOLIVIA A ACCEDER A LA CORTE".

Bolivia cerró ayer la fase de alegatos orales ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya con una petición al alto tribunal para que encuentre "una solución" en su litigio con Chile que ponga fin a la "mediterraneidad" y que le dé una salida soberana al océano Pacífico.

En respuesta del equipo jurídico boliviano, la demanda marítima no es una

amenaza como quiere hacer ver la parte contraria sino una oportunidad para toda la región suramericana. Además, puso en claro que el equipo chileno ha planteado temas de fondo de la demanda marítima, cuando en este momento está en discusión la competencia de la CIJ sobre este asunto.

La abogada que representó a Bolivia, Monique Chemillier-Gendreau, aseguró

que el país "respeto los tratados y las fronteras" y señaló que el "diferendo" planteado "es muy específico" porque "Chile ha reconocido desde la firma del tratado que el mismo dejaba una cuestión pendiente de solución", refiriéndose al pacto de 1904 entre ambos países.

El jurista Remiro Brótons refiriéndose a los argumentos chilenos los calificó como la "dialéctica del miedo",

que Chile utilizó durante la presentación de sus alegatos, porque envió el "grotesco mensaje" de que en caso de que la Corte de La Haya aceptara su competencia, supuestamente se desataría una inestabilidad territorial en la región, "cuando Bolivia busca todo lo contrario".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Contaminación destruye el Titicaca



LAS AGUAS RESIDUALES DE COMUNIDADES Y ACTIVIDADES EMPRESARIALES DAÑAN SERIAMENTE EL ECOSISTEMA DE LA REGIÓN LACUSTRE DE LA PAZ.

Desde hace varios meses hay creciente preocupación por la contaminación del lago Titicaca, ya que decenas de ranas aparecieron muertas en la isla Pata Patani del municipio Puerto Pérez del departamento de La Paz; esto se debió a que los anfibios no contaron con oxígeno; mientras que los

pobladores del lugar reportan que el hecho continúa y aseguraron que las autoridades no hacen nada para remediar la situación, que básicamente se debe a la contaminación que destruye al lago Titicaca.

Según el presidente ejecutivo de la ALT, una entidad binacional Perú-Bolivia encargada

de monitorear el lago, las ranas recibieron sulfuro de hidrógeno, en lugar de oxígeno, que finalmente las mató. Dicho componente químico llegó con las aguas servidas de las localidades de Huarina, Huatajata y Chua, que no cuentan con plantas de tratamiento.

## Europa recuerda cese de Segunda Guerra Mundial

Miles de personas recordaron en Europa el 70 aniversario de la rendición de la Alemania nazi que puso fin a la Segunda Guerra Mundial en el continente, mientras Rusia lo celebra hoy con el que se prevé sea el mayor desfile militar de su historia.

En París, miles de personas acudieron al boulevard de los Campos Elíseos para celebrar la victoria y para rendir tributo a las víctimas de la contienda. En un discurso en el Palacio del Elíseo, el presidente francés, François Hollande, alabó la resistencia francesa y destacó la relevancia y vigencia de los principios que quedaron entonces grabados por la historia. "La victoria del 8 de mayo no fue una victoria de una nación contra otra", destacó. "Fue la victoria de un ideal sobre una ideología totalitaria".

Obama recordó los combates que dejaron Europa reducida a escombros, así como el Holocausto judío: "Madres, padres y niños fueron asesinados en campos de concentración. Cuando callaron las armas en Europa, 40 millones de personas habían perdido la vida en el continente".

## Denuncian mal uso de pieza arqueológica

"Cerca del lago Titicaca una monumental obra se convirtió en pared de una vivienda particular. Los dueños del inmueble tomaron una desafortunada decisión en desmedro de la cultura. El monolito pareciera dormir el sueño de los justos; sin embargo, la realidad muestra que anda preso en el infortunio", es la descripción de una fotografía publicada en Erbol, donde se muestra el mal uso que se le da a la pieza arqueológica.

Autoridades del Ministerio

de Culturas, atendiendo a la denuncia realizada por el ciudadano Juan Mamani a través de redes sociales y vía electrónica, instruyó a los técnicos de la Unidad de Arqueología y Museos (UDAM), dependiente de esta cartera de Estado, informar detalladamente al respecto y de acuerdo a la revisión de la documentación del archivo de la UDAM la réplica de la escultura Bennett o Pachamama sería fallida.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



INICIA INVESTIGACIÓN A DENUNCIA SOBRE MAL USO DE MONOLITO, UN BIEN PATRIMONIAL.